



Les Echos de la 3A

Bulletin N° 3 - juin 2014

Assemblée Générale

L'Assemblée Générale Ordinaire 2014 se tiendra **début décembre**. Les convocations vous indiquant la date retenue et le lieu de réunion vous parviendront en septembre mais d'ores et déjà soyez nombreux à noter et réserver cette période sur vos agendas !

Le mot du Président

L'an dernier, notre sigle BCEOM, le macaron bleu, a disparu avalé par EGIS International.

Cette année, c'est le dernier siège social de BCEOM qui a fait les frais du déménagement récent d'EGIS, occupant désormais des bureaux beaucoup plus vastes à Guyancourt.

Sommes-nous devenus pour autant orphelins ou abandonnés ? Notre amicale a bien sûr anticipé l'évènement, en se penchant sur ses propres objectifs initiaux, de façon à les adapter à la nouvelle situation. A l'origine, l'objet de notre amicale avait pour but de rassembler les anciens agents, les agents en activité et les amis de BCEOM. Notre activité se poursuivait alors, nos sièges et les missions occupaient le terrain. Maintenant, notre ossature ne repose plus que sur notre mémoire.

Déjà, un groupe avait été constitué pour rédiger « l'histoire de BCEOM » à partir de souvenirs et de documents encore accessibles. Le lien principal qui nous permettra désormais de poursuivre notre action de rassemblement repose sur la conservation, la valorisation et aussi la diffusion de nos interventions professionnelles partout où nous étions, de notre histoire et de notre savoir-faire. Chacun de nous pourra ainsi s'y reconnaître.

Le sujet a été débattu lors de notre dernière Assemblée Générale. C'est une œuvre gigantesque pour éviter de rentrer dans l'oubli. Un appel au peuple de BCEOM a été envoyé à cette occasion pour aider l'équipe qui s'est mise en place spontanément sous la houlette de Michel Henry. Espérons que le message sera entendu et que notre amicale pourra survivre tout en continuant à se développer dans ce cadre nouveau. Nous comptons fermement sur vous. En attendant bonnes vacances d'été pour vous tous.

Paul SABAS

LA VIE DU BUREAU

En mars dernier, BCEOM, plus exactement EGIS International, puisque le nom de BCEOM a désormais disparu, a déménagé pour rejoindre les autres sociétés du Groupe EGIS dans l'immeuble rénové et modernisé du 15 avenue du Centre à Guyancourt. Cet immeuble de 27 000 m² dispose de 1150 postes de travail dotés des moyens de production et de communication les plus modernes. Souhaitons que ce changement de lieu de travail donne un nouvel élan à la société qui a pris le relais de BCEOM !

A l'occasion du déménagement, le ménage a été fait dans les archives et la Direction a autorisé la 3A à récupérer des documents anciens qui de toute façon allaient être mis à la décharge. Quelques-uns d'entre nous se sont lancés dans cette entreprise de récupération et ont brassé des centaines de cartons,

pour récolter une grande masse de souvenirs divers.

La récupération s'est faite « en vrac » au fur et à mesure de l'inspection des archives dans les locaux de BCEOM, et les cartons se sont entassés dans le salon de Michel Henry...



Il a fallu ensuite les trier et répartir les documents selon les 5 grands thèmes décidés à la dernière AG des 3A :

Historique – réflexion stratégique – système de gestion – personnel – publications de BCEOM.

S.Vales, J.Koch et M.Henry s'y sont mis. En quatre séances de travail, ils ont éliminé les doublons et les documents sans intérêt. Ce qu'ils ont conservé a été placé dans des grandes caisses d'archives numérotées 1 à 5 (selon les 5 thèmes), toujours dans le salon.....



Maintenant, il faut dresser l'inventaire de ce dont nous disposons et décider comment nous allons exploiter toutes ces informations. Comme vous le constatez, nous avons avancé mais nous ne sommes qu'au milieu du gué... De plus, nous avons la collection des journaux internes de BCEOM. Il s'y trouve beaucoup d'anecdotes

que nous pourrions utiliser telles quelles pour nos bulletins et le site que nous avons en projet. Nous avons aussi remis la main sur les rapports annuels depuis 1960 qui vont constituer une mine d'infos sur les projets.

Michel HENRY

Chronique des Anciens de BCEOM

Une aventure humaine Un Ancien et ami aux commandes

Claude JAMATI, un ancien et ami de BCEOM qui a participé activement à la rédaction du volume sur l'Histoire de BCEOM édité fin 2009, est resté très fidèle à notre Amicale, malgré une carrière extrêmement riche et qui se poursuit avec bonheur dans sa commune de Bailly en région parisienne.

Ingénieur ESTP de Paris, Claude est entré au BCEOM en 1971 pour y effectuer son service militaire « civil » à la délégation de Madagascar. Spécialisé dans le secteur portuaire (PVN), il a ensuite rapidement progressé dans la société, en qualité de responsable du contrôle des travaux du port de San Pedro en Côte d'Ivoire, puis comme chef de l'agence BCEOM à Abidjan. Grand voyageur, il a aussi séjourné aux U.S.A. et aux Philippines, entre autres.

Il a préféré poursuivre sa carrière en prenant des responsabilités à la Lyonnaise des Eaux ; il devient directeur général de la filiale Lysa de cette société, spécialisée dans l'assistance aux sociétés d'eau dans les pays en développement, puis directeur du développement de la Lyonnaise des Eaux au Maroc.

Aujourd'hui, il reste un consultant international très connu et apprécié dans le domaine de l'Eau, et possède plusieurs autres cordes à son arc.

En effet, dans sa bonne ville de Bailly, après avoir été conseiller municipal puis adjoint au maire, il est maire depuis 2008. Puis, pour compléter, vice-président de la communauté d'agglomération « Versailles Grand Parc », conciliant toutes ces activités d'expertise et de gestionnaire avec un vieux rêve d'enfant : *le voyage au long cours en avion*. Il a bien voulu nous confier des détails sur cette activité, exposée par ailleurs dans la revue Saint-Cyr magazine de février 2013.

Claude JAMATI prend goût à l'aviation tout petit avec son père, au Congo (maintenant RDC). Depuis ce très jeune âge, il se fixe un objectif : « voler un jour ». Il fait ses armes au Maroc entre 1999 et 2004 et passe son brevet de pilote à Casablanca en 2001. Au total, il effectue près de 400 heures de vol. Devenu membre du cercle aéronautique du SGAC basé à Saint-Cyr-



Ct de bord Jamati en escale à St Marc

regrouper des passionnés de l'aviation et du voyage. Le raid rassemble au total 10 personnes (5 dans chaque sens) et deux avions. Claude faisait partie de l'équipe de 5 pilotes qui a fait le trajet retour. Maroc, Espagne, France, ces quatre jours ont été l'occasion de découvrir des villes et des pays différents mais aussi de tisser des liens entre les membres et les différents clubs aux étapes. Le départ eut lieu au pied des montagnes de l'Atlas marocain à Marrakech précisément.

L'équipe s'est arrêtée une première fois à Tanger, puis à Murcie, Reus, Saint-Rambert pour finalement arriver à Saint-Cyr- l'École.

Trois générations de pilotes étaient aux commandes.

Les avions à bord desquels ce raid a été réalisé sont un Piper PA28 et un Cessna 172. Ces petits avions de voyage sont très appréciés pour leur confort et leurs performances. Mais au-delà du plaisir de piloter, ce raid aérien a surtout été l'occasion pour l'équipe de survoler de magnifiques paysages et de partager une aventure humaine sans équivalent.

En outre, Claude a pu se replonger à cette occasion dans le souvenir de glorieux aînés ayant parcouru au début du siècle dernier une partie du même itinéraire pour convoier, en ce temps-là au titre de l'Aéropostale, le courrier vers le Maroc, la Mauritanie, le Sénégal et l'Amérique du sud, avec tous les dangers d'une technicité naissante. Impossible pour Claude de ne pas songer à ces

pionniers, Didier Daurat, Antoine de Saint-Exupéry, Jean Mermoz et beaucoup d'autres qui s'y sont sacrifiés.

Nous avons, nous aussi, notre héros aux commandes.

Merci Claude pour nous avoir rapporté cette belle aventure et bon vol pour le deuxième set de 6 ans aux commandes de la mairie de Bailly.

Paul SABAS

Ils nous ont quittés



Alexis ANDOLENKO nous a quittés le 6 mars 2014 au matin victime d'un brutal arrêt cardiaque. Entré à BCEOM en 1964, naturellement chaleureux et d'une rare élégance, il s'est immédiatement attiré la sympathie et l'amitié de tous ses collègues de travail.

Ingénieur civil des Ponts et Chaussées promotion 1961, il s'est par la suite spécialisé dans le secteur de l'économie en obtenant le

diplôme du CEPE Paris en 1966 puis en suivant le « Program for management Development » à l'Harvard Business School aux USA en 1974.

Son trajet professionnel a été consacré à l'économie des transports que ce soit dans le cadre d'études de faisabilité de grands projets d'infrastructures, de plans de transports nationaux ou régionaux ou d'organisation institutionnelle.

Brillant économiste des transports il est intervenu, souvent en qualité de chef de projet, dans de nombreux pays à l'occasion de contrats prestigieux : Gabon, Niger, Grèce, Liban, Philippines, Iran, Thaïlande...et systématiquement à l'entière satisfaction des clients et des bailleurs de fonds (Bird, Bad, Fed..)

L'une de ses dernières interventions chez nous a été pour le développement du port de Papeete à Tahiti, pays où il a laissé de profondes attaches personnelles.

Il nous a laissés en 1975 pour entrer chez LOUIS BERGER SA à Paris, l'un de nos proches concurrents pour y exercer une activité similaire. Après la chute du mur de Berlin il a travaillé en qualité de Chef de Mission sur un gros projet d'unité de coordination de l'Assistance Technique Européenne en Russie, pays qui l'attirait plus particulièrement en raison de ses origines : ses parents, russes blancs, avaient émigré à la révolution soviétique et Alexis aimait rappeler que son père avait alors été Général de la Légion étrangère. Tout le reste de sa carrière s'est déroulé dans cette zone des pays de l'Est à laquelle il s'est d'autant plus attaché qu'il a épousé une jeune femme russe avec laquelle il a eu une fille.

Consultant indépendant à partir de l'an 2000, il a continué de travailler en qualité d'économiste des transports jusqu'en 2013. Il a toujours maintenu de fréquents contacts avec BCEOM et assistait, lorsqu'il était disponible, au déjeuner annuel de notre amicale des 3A. Et c'est à celui du 23 novembre 2013 que nous l'avons vu pour la dernière fois.

Ses obsèques ont eu lieu en l'église de Saint Germain des Près le 13 mars. Beaucoup de ses amis et anciens collègues étaient présents et la cérémonie religieuse, lors de laquelle son fils aîné venu tout spécialement de Papeete a fait une intervention particulièrement élogieuse sur son père, a été très émouvante.

Adieu l'Ami Alexis, nous pensons tous à toi.

Jean KOCH

*Nous déplorons aussi les décès de MM **Tito DIGALO** et **Francis RIEUX** en 2013
et de **M. Jean-Louis LOUSSOUARN** le 14 mars 2014.*

Nous y reviendrons dans notre prochain bulletin.

Si vous souhaitez communiquer une information vous pouvez contacter n'importe quel membre du Bureau ou le secrétariat tenu par Simone VALES 01 34 82 65 72 / 06 10 41 52 93 sjmvales@gmail.com